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Résumé :

Cette étude vise a évaluer la biodégradation du bleu de méthyléne (BM) par des bactéries
isolées a partir d’un sédiment contaminé par un rejet industriel de la ville de Bou-Ismail. La
dégradation du BM a été suivie par spectrophotométrie UV-Visible. L’étude a porté sur les
principaux paramétres influencant la biodégradation du BM, a savoir I’ajout du co-substrat, la
concentration du BM, le pH, la salinité et la tempeérature.

L’identification morphologique et biochimique a révélé que la souche la plus performante est
affiliée a Pseudomonas aeruginosa B2. Les résultats obtenus démontrent une bonne capacité
de dégradation de 50 g/l de BM, avec un pourcentage de dégradation qui atteint 79,42% a 37
°C, un pH neutre, une concentration de co-substrat (le glucose) de 10 g/l) et une salinité de 10
g/l NaCl apres 5 jours d’incubation.

Mots-clés: Biodégradation, Bleu de méthylene; Pseudomonas aeruginosa, Effluent industriel.
Abstract

This study aims to evaluate the biodegradation of methylene blue (MB) by a bacterium
isolated from sediment contaminated by industrial effluent from Bou-Ismail city. The
biodegradation rate of MB was monitoring using UV-Visible spectrophotometry. The main
parameters affecting MB biodegradation were studied. They include pH, salinity, BM
concentration, cosubstrate addition and temperature.

Morphological and biochemical identification revealed that the best strain is affiliated to
Pseudomonas aeruginosa B2. The results obtained demonstrate a good degradation rate of 50
mg/l MB (79.42%) was reached at 37 °C, neutral pH, cosubstrate concentration (glucose) of
10 g/l and NaCl concentration of 10 g/l after 5 days of incubation.

Keywords : Biodegradation, Methylene blue; Pseudomonas aeruginosa, Industrial effluent.
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